

B) INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

a) ESPAÑA:

BARCELONA CUENTA CON MAS DE MIL GUARDIAS URBANOS

Más de mil son los guardias urbanos que tiene Barcelona. La organización les divide en Tráfico, Policía Urbana y Vigilancia de parques, bosques y jardines.

UNA MANO INVISIBLE PODRA DETENER LA CIRCULACION DE BARCELONA

Dentro de unos años, un hombre, ante un sencillo cuadro de control, podrá detener, en un momento dado, toda la circulación barcelonesa.

En la interesante exposición de la Semana de Estudios sobre Técnica de la Circulación, se exhibe un curioso aparato, primer paso hacia la implantación del control electrónico, el control a distancia, sobre todos los semáforos de la ciudad.

Mediante este sistema, un hombre, desde la emisora, controlaría toda la circulación barcelonesa. Paris tiene algo semejante, pero mecánico. Quiere decir, que todos los semáforos de la ciudad están unidos con un cable con el centro de control. Una de las muchas ventajas del sistema electrónico es que nunca habrán de abrirse zanjás en la calle.

La implantación del control electrónico sobre la circulación queda resumida de esta forma: una estación emisora y una estación receptora colocada en cada semáforo dentro de una caja semejante a las que hoy guardan el mecanismo que cierra y abre el paso a vehículos y peatones. Las ventajas son numerosas: la circulación podrá ser regulada según las necesidades de cada momento, lo cual no per-

miten los medios mecánicos. Supongamos una calle determinada: se sabe que a tal hora la circulación es muy intensa en sentido ascendente, mientras que en el contrario no sucede lo mismo. El cambio de luces en el sistema actual no permite la elasticidad del control electrónico, donde todo podrá moverse según las necesidades de cada momento.

LA POBLACION DE HOSPITALET DE LLOBREGAT

En relación con la noticia publicada en el número anterior de esta Revista, sobre la población de Barcelona y su comarca, hemos de consignar que, según aparece en el Resumen de Estadística Municipal, correspondiente al año 1955, publicado por el Ayuntamiento de Barcelona, la población de Hospitalet de Llobregat se eleva a 90.787 habitantes, con lo que resulta ser el Municipio de mayor número de habitantes de toda la región.

PLAN BIENAL EN BURGOS PARA DOTAR DE LUZ ELECTRICA A MAS DE UN CENTENAR DE PUEBLOS

La Diputación provincial ha aprobado su cooperación a las obras y servicios municipales que vayan desarrollándose.

El primer plan de inminente puesta en marcha, va encaminado a la dotación del servicio de alumbrado eléctrico a todos los pueblos que carezcan del mismo y en los que sea posible establecerlo, extendiéndose también al telefónico, procurando al propio tiempo ir redactando con la mayor celeridad los proyectos de abastecimiento de aguas, cuya confección y tramitación exige más tiempo.

Es un serio problema el que tiene planteada la provincia en materia de fluido eléctrico. Por el momento, existen 180 entidades de población entre capitales de Municipio, y otras que, no siéndolo, tienen cien o más habitantes, con una población total de 32.136 vecinos, que carecen de luz eléctrica y otros 16.231 habitantes diseminados en entidades menores de cien habitantes carecen, igualmente, de este servicio, teniendo solicitado alumbrado 115 pueblos.

Se ignora el presupuesto a que puede ascender este servicio,

pero, a tenor de los datos que se poseen, resulta una cantidad de cierta consideración. Estos pueblos apenas cuentan con recursos ; por tanto, el importe en su mayor parte habrá de ser satisfecho por la Diputación provincial. Si se consigue, en el período de tiempo estipulado, dotar de luz a esos 115 pueblos interesados, no cabe duda de que el éxito será lisonjero, y, aunque queden todavía otros poblados sin el servicio, se referirá esto a pueblos con menos de cien habitantes, de los cuales hay bastantes en la provincia.

MAS DE 500 MILLONES DE PESETAS PARA LA URBANIZACION DE TRES AMPLIAS ZONAS EN MALAGA

Para iniciar la aplicación de la recientemente promulgada Ley del Suelo, la Dirección General de Arquitectura y el Instituto de la Vivienda han adoptado diez ciudades españolas, una de las cuales es Málaga.

Esta adopción supone que se elijan en ella tres polígonos o amplias zonas de 20 a 30 hectáreas. Adquiridos los terrenos, se redactan y ejecutan a continuación los proyectos totales de urbanización de los mismos, situando las conducciones eléctricas, del gas, agua, alcantarillado, jardines, zonas de recreo, etc. Sólo quedarán por construir los edificios, pues esta empresa se ofrece a la iniciativa privada, que podrá obtener los solares a los precios que tenían originariamente los terrenos, más los gastos de urbanización.

El costo total de los tres polígonos que se preparan en Málaga será de más de 550 millones de pesetas, de los que corresponderían 366 a la Dirección General de Arquitectura y 184 al Instituto de la Vivienda.

CIRCULAR A LOS AYUNTAMIENTOS DE HUELVA ACERCA DE SUS OBLIGACIONES EN MATERIA DE ENSEÑANZA

El Gobernador civil de Huelva ha dictado una interesante Circular, dirigida a todos los Ayuntamientos de la provincia de su jurisdicción, para recordar las atenciones municipales en materia de

enseñanza. Incurrirán en un grave error —se dice en ella— las entidades municipales, si creen que el haberse desgravado los presupuestos municipales del pago de alquileres de casa-habitación a los Maestros significa que los Ayuntamientos pueden y deben desentenderse de otras sagradas obligaciones en materia de enseñanza. Por consecuencia, se ordena a los Ayuntamientos la inclusión con carácter preferente en sus presupuestos de gastos de las partidas correspondientes a iniciación, aumento y mejora de las instituciones de enseñanza primaria y extensión cultural, según su propia iniciativa o las sugerencias que reciban de la autoridad.

PREMIOS «CARLOS ARNICHES» Y «GABRIEL MIRO», DEL AYUNTAMIENTO DE ALICANTE

En su sesión del día 7 de noviembre de 1956, la Comisión permanente del Ayuntamiento de Alicante acordó la publicación de sendas convocatorias para otorgar los Premios «Carlos Arniches» y «Gabriel Miró» correspondientes al año 1957.

El primero de ellos está dotado con 25.000 pesetas y se adjudicará a una obra teatral que el Jurado calificador estime digna de este mérito. El segundo, dotado con la misma cantidad, será para novelas. En cualquier caso, las obras habrán de estar presentadas en la Secretaría del Ayuntamiento de Alicante antes del 15 de abril de 1957.

EN SOS DEL REY CATOLICO SERA INSTALADA UNA BIBLIOTECA GENERAL DE TEMAS FER- NANDINOS

En el palacio de Sada, de Sos del Rey Católico, donde nació el rey Fernando, y cuyas obras de reconstrucción están próximas a terminar, será instalada una Casa de la Cultura con una biblioteca general, una biblioteca especializada en temas fernandinos y una sección dedicada a la reproducción de documentos y otros detalles de interés en relación con el Rey católico.

b) EXTRANJERO:

ARGENTINA.—CONVENIO SOBRE URBANIZACION

Se ha suscrito un convenio entre la Intervención Federal y el Banco Hipotecario Nacional, sobre urbanización de barrios construidos por intervención de la Dirección General de la Vivienda, y por el que, principalmente el Banco, se compromete a efectuar préstamos del 100 por 100. El convenio consta de ocho cláusulas y se adjunta al mismo un detalle de obras a realizarse en los barrios de la capital y en los departamentos de General Guemez, Cerrillos, Rosario de Lerma y otros.

CUBA.—SE INSTITUYE LA ORDEN DEL MERITO VIAL

El Ministerio de Obras Públicas ha instituido la Orden del Mérito Vial, la cual tendrá como finalidad dignificar a las personas individuales o sociales que por la ética que dé prestigio a sus actividades profesionales, y al fomento y desarrollo de una política de mejora de las vías de comunicación, así como un leal acatamiento de las leyes y disposiciones de la República y su Gobierno, sean acreedoras a ese reconocimiento oficial. Aquellos funcionarios y empleados del Estado, la Provincia, el Municipio y Organismos autónomos que por su laboriosidad y dedicación al servicio público se destaquen, serán igualmente acreedores a este testimonio de mérito.

CANADA.—LA PLANIFICACION DE LA CIUDAD DE OTTAWA

Grandes progresos se han alcanzado en la planificación de la capital canadiense en los últimos diez años, siguiendo el Plan Maestro para Ottawa y Hull que será el centro metropolitano de un distrito nacional que comprende 900 millas cuadradas. Los terrenos

necesarios para las ampliaciones de parques y caminos han sido ya adquiridos. Las líneas de ferrocarril van a ser trasladadas del centro urbano a las afueras y el espacio que éstas dejen quedará convertido en magníficas autopistas. Se calcula en 63 millones de dólares el gasto total en los próximos diez años.

ESTADOS UNIDOS.—LOS EMPLEADOS MUNICIPALES DARAN PARTE DE TODA ANOMALIA QUE ENCUENTREN POR LAS CALLES

La ciudad de Kansas, en Missouri, ha adoptado un plan por el cual todos los empleados municipales quedan obligados a rellenar unos impresos cuando encuentren cualquier anomalía en las calles. Estas pueden ser agujeros hechos en las mismas, faroles sin luz, árboles que impidan ver bien a los conductores de vehículos, etcétera. Con este procedimiento todos los empleados municipales se convierten automáticamente en inspectores, y cualquier anomalía puede corregirse rápidamente.

AYUDA FEDERAL A LA CONSTRUCCION DE HOSPITALES

Se ha pasado a la firma del Presidente de la Nación un proyecto de ley que prorroga por dos años la Ley de Hill-Burton para la construcción de hospitales. En virtud de esta Ley se autoriza la concesión de créditos por valor de 210 millones de dólares anuales para la construcción de hospitales en calidad de préstamos a los Estados federados y Municipios.

EL RASCACIELOS DE 1.600 METROS DE CHICAGO

La altura de este probable edificio de Chicago parece más que excesiva. Su autor, Frank Lloyd Wright, es el más prestigioso arquitecto norteamericano y uno de los más famosos del mundo.

La altura prevista es, exactamente, la de la milla inglesa-norteamericana, o sea, 1.600 metros. Teniendo en cuenta que la torre

Eiffel, que durante muchos años ostentó el récord de altura, mide 300 metros, resulta que el nuevo edificio de Lloyd Wright sería más de cinco veces la famosa torre parisiense, o más preciso: cinco veces la torre Eiffel y encima la Giralda. El hasta la fecha más alto rascacielos es el Empire State de Nueva York; con sus 380 metros, ya resultaría más de cuatro veces menor que el de Chicago.

Lloyd Wright ha calculado como coste total del inmenso edificio la cantidad de 100 millones de dólares, o sea, más de 4.000 millones de pesetas. La estructura del inmueble gigante iría en acero y todos los materiales constructivos serían seleccionados entre los más ligeros y resistentes, ya que un edificio de tal altura ha de estar sometido constantemente a fuertes presiones de las corrientes atmosféricas.

Su capacidad de alojamiento se ha calculado en 130.000 personas; es decir, más que la población actual de Alicante y Avila. También se ha tenido en cuenta el espacio de aparcamiento de los automóviles; espacio para unos 20.000, que es el servicio mínimo de tan increíble colmena humana.

FRANCIA.—MAS DE 800.000 PERSONAS UTILIZARAN LA CALEFACCION CENTRAL URBANA ESTE INVIERNO

La Compañía de Calefacción Urbana, creada en 1928, se ha convertido en una Sociedad mixta con una participación del 40 por 100 del Ayuntamiento de París, y va a poner en funcionamiento dos nuevas calderas: la primera en Saint-Ouen; la segunda cerca de Grenelle. Con las otras tres que ya están en plena producción se cree que sobrepasará el millón de toneladas de vapor al año lo que consumirá París este invierno. La canalización del sistema supone más de 47 kilómetros de tubería.

GRAN BRETAÑA.—UNOS 370.000 TUGURIOS DESAPARECERAN PARA 1961

Más de la mitad de los Ayuntamientos de Gran Bretaña han declarado que podrán terminar con los tugurios de sus respectivas ciudades en un plazo no superior a los cinco años. Si esto se cumple,

unos 370.000 tugurios podrán desaparecer en Inglaterra y Gales para 1961. El Ministerio de la Vivienda ha informado que los pueblos y ciudades pequeñas son los que podrán cumplir este objetivo en el espacio de tiempo de cinco años. Sin embargo, en las ciudades grandes no se cree que se pueda terminar con el problema en el tiempo marcado. Se calcula que hay alrededor del millón de tugurios en Inglaterra y Gales.

TURQUIA.—ESTAMBUL ESTA DESARROLLAN- DO UN VASTO PLAN DE URBANIZACION

Los viajeros que en estos últimos años visitan esta ciudad, informan de las grandes transformaciones que van apareciendo en Estambul. Todas estas grandes transformaciones se realizan dentro de las líneas históricas marcadas, aunque pueden verse grandes arterias, algunas de más de 30 metros de ancho y hermosas casas donde antes había tugurios insanos y míseros. También se están construyendo dos nuevos puertos, Saliprazi y Haydarpascha, que quedarán completados en muy poco tiempo. Se está electrificando una línea férrea de 60 kilómetros y cada vez se ven menos tranvías, siendo sustituidos por modernos autobuses y trolebuses.

TOKIO PATROCINA UNA CONFERENCIA MUNDIAL DE ALCALDES

Uno de los notables acontecimientos que señalaron el V Centenario de la fundación de Tokio, fué la Conferencia Mundial de Alcaldes, que tuvo lugar durante cuatro días.

El periodo de dos semanas iniciado el 1.º de octubre, fué destinado por el Gobierno Metropolitano de Tokio para conmemorar la consecución de otra columna miliaria en la larga historia de Tokio.

Se cursaron invitaciones para esta Convención de Alcaldes a 115 Alcaldes de 70 países por el Gobernador de Tokio, Sr. Seiichiro Yasui.

Procedentes de Norte y Suramérica, de Europa y de Asia llegaron 27 Alcaldes.

Esta conferencia se celebró con el propósito de publicar el papel de Tokio como capital de una nación «pacífica y culta» y para pro-

mover los «vínculos de amistad» entre los ciudadanos de todo el mundo.

Los Alcaldes visitantes tomaron parte en diversos acontecimientos, tales como el establecimiento del Día del Ciudadano, la terminación de un nuevo edificio para la oficina municipal y en las festividades que señalaron el V Centenario de la construcción del castillo de Edo.

Después de la recepción del día de la apertura, los Alcaldes discutieron diversos aspectos de la Administración local, del comercio y la industria, del turismo, de las relaciones económicas entre las ciudades, del intercambio cultural, de la planificación urbana y de la vivienda.

En el programa se incluyó un activo circuito de actos festivos, recepciones y asistencia a espectáculos.

Las ceremonias inaugurales tuvieron lugar el 1.º de octubre en el Salón Público Hibiya, mientras que la conferencia propiamente dicha se celebró en el Salón Sankei Kaikan.

Se les proporcionaron las debidas facilidades durante su jira de visita al Japón después de la Convención.

Asistieron a estos actos los Alcaldes de las siguientes ciudades: París, Roma, Ginebra, San Francisco, Sacramento, Rangún, Teherán, Rio de Janeiro, Colombo, Takao, Copenhague, Marsella, Calcuta, Bangkok, Los Angeles, Seattle y otros muchos.

En relación con el éxito alcanzado por esta Convención, los funcionarios de la ciudad de Tokio manifestaron que les agradaría celebrar anualmente una Convención de Alcaldes del Mundo.